

Veillez agréer, vénéré monsieur le supérieur, cette nouvelle assurance de mon profond dévouement en Notre-Seigneur.

Du Vatican, 22 août 1916.

P. cardinal GASPARRI.

DANS LES CHAMPS DE L'APOSTOLAT



OMME elles le font chaque année, les *Missions catholiques* ont publié, dans leur dernier numéro de 1916, la liste des missionnaires qui ont succombé au cours de l'année précédente. On nous saura gré de reproduire de ce glorieux nécrologe les parties essentielles.

La liste comprend 195 noms, 10 d'évêques et 185 de prêtres.

Des 10 évêques, 3 étaient Français: NN. SS. Dunand, du diocèse de Montiers; Kleiner, du diocèse de Metz (né en 1841), et Baslé, du diocèse de Rennes, tous trois des Missions étrangères de Paris; 3 étaient Anglais, 1 Belge, 1 Espagnol, 1 Canadien, 1 Allemand. Mgr Kleiner avait commencé, il y a plus de cinquante ans, en 1865, à évangéliser le Mayssous (Inde).

Les 185 prêtres se répartissent comme suit, au point de vue de la nationalité: 90 Français, 5 Alsaciens du diocèse de Strasbourg (dont 1 né Français), et 2 Lorrains du diocèse de Metz (dont 1 né Français); 19 Italiens, 13 Irlandais, 11 Espagnols, 10 Hollandais, 8 Allemands, 7 Anglais, 7 Belges, 5 Américains des États-Unis, 3 Portugais, 2 Luxembourgeois, 2 Canadiens, 1 Brésilien.

Les 90 Français appartenaient aux diocèses ci-après: Nantes, 6; Lyon, 4; Saint-Brieuc, 3; Quimper, 3; Rodez, 3; Le Puy, 3; Saint-Claude, 3; Carcassonne, 2; Dijon, 2; Vannes, 2; Rennes, 2; Marseille, 2; Mende, 2; Laval, 1; Viviers, 1; Cler-